

Domingo 8 de Agosto de 1915.

¿QUÉ SE PUDRIE?

El señor Concha (Luis Malaquías)- sobre este punto-la exportación de papas- interrogó un día, en un pleno de la Cámara, al señor Ministro de Hacienda, diciéndole: "¿Qué hay, Ministro, de ese decreto de las papas? Y el señor Ministro le contestó: "Se están pudriendo....!"

El señor Concha (Malaquías) - lo que se está pudriendo es la Administración Pública en este país"- (Sesión del 6 de Agosto de 1915)

El diálogo que sirve de ejemplo a estos líneas, tiene un interés especial por tratarse de los dos que son sumamente útiles: la Administración Pública y las papas.

¿Cuál de los dos se está pudriendo? La familia parlamentaria de los Concha no se encuentra en acuerdo.

Mientras don Luis Malaquías citó la opinión del ministro de Hacienda, afirmando que con las papas las que están en estado putrefacto, don Malaquías, padre, cree que es el Gobierno.

Se explica que esta opinión no haya sido agradable al señor Max Edwards, y que alguien lo haya llevado al retirarse hoy a casa canturreando nerviosamente, adoptando a su favor la letra de "La Casta Susana":

"Cuando padre e hijo

Tuscan popularidad,

Jesús que barbaridad."

Almejante degaño lirico o el raro, por desgracia, el insondable problema.

¿Quién se pude? ¿Es culpa de la administración?

Si hemos de decir francamente nuestro juicio, preferiríamos que fueran las primeras.

o es que tenemos la ^{Pontificia Universidad Católica de Chile} invención de sustancioso tubérculo; pero su descomposición nos agraviaría en este caso porque, a lo mejor, solvría el tino y previsión del Gobierno al firmar el decreto que autorizaba la exportación del artículo. A no mediar esta causa, habría cometido un grave error, contribuyendo a encarecer, aún más, la vida del pueblo.

Además, sería un colmo que hasta la descomposición fuera "papa".

La gravedad de la suposición de don Malaquías, (padre), sería de tal naturaleza que habría que extrañarse de que, tratándose de un asunto de tanta importancia política, la Alianza Liberal no hubiera hablado de algún tribunal de honor, c. don Julio Zegers, propuesto la intervención del relado.

Però mientras no se arbitre un medio de llegar a conocer la verdad, temor que seguir en la duda acerca de qué se está pudriendo.

A lo menos don Malaquías, moderando sus palabras, hubiera dicho solamente que el Gobierno se bretaba.....